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无锡宝通科技股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                     编号：20220505 

投资者关系活动类别 

 

特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访             业绩说明会 

□新闻发布会          路演活动 

现场参观  

□投资者接待日活动 

参与单位名称及人员姓名 投资者参加网上业绩说明会 

时间 2022 年 4 月 29 日 

地点 采用“约调研”网络平台远程的方式召开业绩说明会 

上市公司接待人员姓名 
董事长兼总经理 包志方、独立董事 张慧芬、董事兼董事会秘书 张利乾、 

财务负责人 周庆、证券事务代表 温波飞 

投资者关系活动主要内容

介绍 

 

1、贵司一直强调 2022 年是公司发展值得期待的一年，可一季报却

差强人意，请问贵司在一季度开展了哪些业务？是何原因导致利润同比

减少 43%？ 

答：2022 年 1 季度净利润下降的原因主要因受疫情、原材料涨价等

因素影响，同时，公司加大了研发投入及提高员工薪酬水平等综合因素

影响所致。 

2、2022 年一季度业绩下滑厉害，请具体分析一下原因？另对二季

度经营情况展望？给投资者信心。 

答：公司 2022 年 1 季度净利润下降的原因主要因受疫情、原材料涨

价等因素影响，同时，公司加大了研发投入及提高员工薪酬水平等综合

因素影响所致。外部环境的不断向好，同时内部的产品陆续投入市场，

经营效率和业绩将会改善。公司对长期持续增长充满信心。 

3、疫情当下，今年有稳定增长的举措吗？还是说今年业绩可能预



减？ 

答：公司围绕“科技创新”为发展主基调，继续夯实“工业互联网+

移动互联网”双轮驱动发展，兼顾全球市场发展机遇和深化内循环增长，

以产品和服务为主轴，强化运营能力，运用新兴技术加速推进公司数字

化转型升级。铆钉目标，加大研发投入、加速市场开拓、完善商业模式

创新、运用好先进技术以及加强团队和企业文化建设。 

4、请问疫情对公司今年业绩目标影响大不大？ 

答：公司 2022 年一季度净利润受疫情等因素有所影响，目前，工业

互联网业务订单充足，移动互联网板块二季度也将在境内外上线多款游

戏产品，公司全年的经营目标没有变化。 

5、公司有哪些措施提振股价？并对全年业绩展望？ 

答：今年，工业互联网和移动互联网在产品、服务、技术、市场、

团队以及商业模式上都是我们重点的部署方面。公司继续锚定全年工作

目标，加强业务推进、强化风险管理实现公司可持续发展。 

6、公司未来 3 年的研发投入和研发人员招聘计划？ 

答：公司始终将科技创新作为引领行业发展重要力量，未来公司将

持续加大科研投入，具体研发投入及人员招聘计划将根据公司发展战略

及业务进展情况进行。 

7、针对原材料上涨，公司有何措施对冲？ 

答：公司采购部会根据市场价格，逢低锁定成本，以确保公司成本

最低化，效益最大化。同时，公司推行精益化管理，降本增效，提高产

品价值，抵消原材料涨价带来的成本压力。 

8、近日，有券商研报预计公司 2022-2024 年分别实现归母净利润

5.27 亿、6.12 亿和 6.86 亿元，与公司发展目标一致吗？ 

答：请专业严谨的研究券商研报的财务模型。 



9、公司未来投并购计划方向？ 

答：如有计划，公司将严格按照法律法规要求履行信息披露义务。 

10、在 2022 年国际局势和新冠疫情的双重影响下，如何保证公司的

业绩增长？ 

答：公司围绕“科技创新”为发展主基调，继续夯实“工业互联网+

移动互联网”双轮驱动发展，兼顾全球市场发展机遇和深化内循环增长，

以产品和服务为主轴，强化运营能力，运用新兴技术加速推进公司数字

化转型升级。锚定目标，加大研发投入、加速市场开拓、完善商业模式

创新、运用好先进技术以及加强团队和企业文化建设。 

11、针对宝通近期二级市场的股价表现，公司是否有回购股份的计

划，本人长期投资宝通，但宝通的股价波动较大，不利于长线资金进场 

答：公司将根据二级市场情况进行综合决策，如有计划，会严格按

照法律法规要求履行审议程序及披露事项。 

12、对目前公司股价是否满意，是否会有相应举措来提升股价？ 

答：近期整体市场波动巨大，股价始终围绕着价值波动，短期波动

不影响公司长期价值。公司将坚持做难而正确的事情，秉承“传播世界

优秀文化与数字文明”和“让工业散货物料智能输送更绿色”的企业使

命，实现我们五年规划目标。 

13、董事长认为目前宝通股价是否反应了公司价值？今年公司会在

哪些方便给投资者惊喜而不是惊吓？ 

答：今年工业互联网和移动互联网在产品、服务、技术、市场、团

队以及商业模式上都是我们重点的部署方面。公司继续锚定全年工作目

标，加强业务推进、强化风险管理实现公司可持续发展。 

14、公司近几个月股价跌了这么多，请问管理层对此怎么看？ 

答：2022 年，是迎接党的二十大胜利召开和优化“十四五”规划的

关键一年，也是宝通科技五年发展规划的关键之年。面对疫情的持续反



复、大宗商品的高位波动、外部环境的更趋复杂，公司将继续保持战略

定力，以五年规划为行动目标，全面落实新发展格局，深入贯彻企业文

化建设工作，完善薪酬考核和激励机制，抢抓高质量发展新机遇，以新

产品、新技术、新模式为抓手，引进互联网优秀团队和人才，全力推动

现有业务绿色化、智能化、数字化发展，积极培育企业发展新动能，提

升企业核心竞争力。我们锚定全年目标，唯有更加努力的高效工作，把

公司业务推上一个新台阶，公司价值上一个新台阶。为投资者创造更大

的价值，砥砺前行。 

15、公司今年游戏储备情况？代理和自研都请介绍一下 

答：目前，公司产品储备丰富，在国内、港澳台、韩国、东南亚、

日本、欧美等地区上线《剑侠情缘 3》《天龙八部 2》《卧龙吟》《巨商》

《D3》《元素方间》《有杀气童话》《终末阵线》《灭世录》《侠客风

云传》《SND》《CBP》《XK2》等不同版本的新品超过 40 款，已储备自

研+定制的产品有 9款，新产品的陆续上线将对公司业绩产生积极的影响。 

16、预计今年那些游戏的版号可以落地？ 

答：目前，公司已拿到版号的产品有《终末阵线》《元素方尖》《冰

火创世纪》等四个产品，另外有《幻象回忆》《D3》等三个版号在审核

中。 

17、公司在游戏行业属于半路出家，在整个行业赢者通吃其它公司

业绩一塌糊涂的情况下，请问贵公司有什么优势？ 

答：公司是中国游戏进入海外市场的最早推动者之一。公司自成立

之初就瞄准拥有巨大潜力的海外市场，多年专注深耕移动网络游戏海外

市场，布局国内移动网络游戏海外发行和运营，通过代理运营国内优质

的游戏产品逐步开拓海外版图。公司已经逐步形成以韩国、东南亚、港

澳台、日本、欧美等市场为业务核心，支撑对全球其他新兴市场的开拓

和探索，并已经开始将产品推向俄罗斯、中东以及国内等其他市场，逐

渐形成全球游戏发行与研运一体业务。 



18、公司元宇宙相关产业和服务有哪些？后期业务赢利能力如何？ 

答：公司先后投资了哈视奇、一隅千象以及成立了海南元宇宙公司。

公司目前通过哈视奇负责井下数字矿山内容制作，一隅千象负责裸眼 3D

呈现及远程交互。公司希望通过这样的业务合作，进一步增强工业互联

网核心竞争力，解决客户远程智能化等需求。同时，公司成立上海菏笛

公司运营我们 BOTON SPACE 1 产品，该产品可应用的领域较多，包括文

旅、游戏、工业等场景，目前，公司已在无锡、上海设立了展馆，并与

银亚集团签署了战略协议，双方将基于元宇宙联盟以及 BOTON SPACE 1

裸眼混合现实技术等多方位的紧密配合，打造大健康与环保健康产业、

数字卫生与防疫产业、工业元宇宙与产教融合产业、元宇宙与非物质文

化遗产（数字资产）产业、元宇宙与城市交通系统等具体合作生态，共

同进行市场开拓。 

19、请介绍一下公司工业互联网业务情况？ 

答：工业互联网板块是我们业务转型升级的重要布局，该板块已从

单纯的生产制造切入到了工业散货物料输送领域的服务市场。近两年，

公司不断加大研发投入和市场推广运营投入，在北京、上海成立子公司，

与合作伙伴共同成立合资公司，进军智能运营服务市场。目前，公司已

签约山东钢铁集团、中信特钢铜陵泰富公司、江苏港口集团镇江金港公

司、湖北新冶特钢公司、兴澄特钢智能改造二期等。同时，公司联合兖

矿能源成立子公司山东宝能智维，正式进军井工矿智能化建设，加快公

司智能输送系统在智慧矿山领域的商业化进程。 

20、工业互联网的下游客户有那些？ 目前订单量如何？ 

答：公司的前身是输送带生产制造，已有二十余年的行业积累，公

司产品广泛应用于矿产开采、钢材冶炼、建材水泥、港口码头、火力发

电等行业，客户主要有国家能源、宝武钢铁、马鞍山钢铁、中国建材、

海螺水泥、曹妃甸港务、宁波港务、青岛港、华能电力、大唐电力、国

电投、中信国际矿业等国内高端客户，市场占有率稳居全国前列。公司

还为必和必拓、力拓、嘉能可、智利国家铜业、FMG、拉法基、希斯、



海德堡、塔塔等矿业、水泥、钢铁行业国际巨头提供定制化的产品与服

务。目前，公司订单情况良好。 

21、BOTON SPACE1 有多少定单？ 

答：BOTON SPACE1 产品主要由上海菏笛公司运营，目前，已在公司

已在无锡、上海设立了展馆，并与银亚集团签署了战略协议。 

22、公司工业互联网未来准备如何布局？ 

答：公司将秉承“让工业散货物料输送更绿色”的企业使命，积极

推动企业智能化、数字化转型发展。一方面，依托核心技术智能输送在

线监测系统以及数字化输送带，切入下游客户的智能工厂、智慧矿山和

智慧港口等场景建设；另一方面，通过投资布局自动驾驶、虚拟现实、

人工智能、新能源等公司，联合生态圈内的合作伙伴，进军矿山智能一

体化业务，构建价值共生的产业生态圈。 

23、智慧矿山新客户开拓情况如何？ 

答：公司大力拓展智慧矿山领域市场，2021 年度，公司数字化输送

带产品在智慧矿山领域实现了同比 81%的增长。智能硬件系统产品，公

司已签约的客户为山东钢铁集团、中信特钢铜陵泰富公司、江苏港口集

团镇江金港公司、湖北新冶钢公司，在兴澄钢铁的智能改造二级期稳步

进行中，以上项目也奠定了我们在港口等智能化改造的基础。在另外一

个重要的工业场景，煤矿：露天矿和井工矿，在露天矿不仅要进行智能

化改造业务，更会联合我们众多的战略合作伙伴，包括矿山无人驾驶国

内领头企业踏歌智行，进行完整的矿山一体化、无人化运营；在井工矿

公司也会联合我们的战略合作伙伴兖州煤业等，打开井下无人输送的大

门。去年我们联合生态合作伙伴成立了宝力智行、上海水左公司，也联

合兖矿能源成立了山东宝能智维工业科技有限公司，共同拓展市场。 

24、公司工业互联网的研发情况和预计投入是多少？ 

答：目前，公司智能化团队 100 余人，80%以上是硬件以及软件的研

发人员。2021 年，公司在北京、上海成立子公司，不断引进高端人才，



加大产品迭代与开发投入。未来，随着业务的进展，预计公司的研发投

入整体上会呈现一个比较稳健的增长。 

25、公司 12 亿商誉会一直存在吗？给人感觉随时有减值的风险。会

计处理在什么情况下去除商誉？ 

答：公司商誉主要是因为收购子公司易幻网络所形成，公司根据会

计准则的规定每年对商誉进行减值测试，不存在减值情况。同时，上市

公司已积极规划和落实易幻网络未来的业务发展和激励计划，进一步升

级人才队伍、健全工作流程和管理规范，从各个层面支持子公司的全面

和快速发展。 

附件清单（如有） 无 

日期 2022 年 5 月 5 日 
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